

Unstrut-Hainich-Kreis

Klimaschutz mit Contracting

[28.05.2025] Der Unstrut-Hainich-Kreis beteiligt sich an einem bundesweiten Modellprojekt zum Energiespar-Contracting. Das Ziel besteht darin, die Kosten zu senken und den CO₂-Ausstoß zu reduzieren. ENGIE Deutschland ist für die Planung und Umsetzung verantwortlich.

Der [Unstrut-Hainich-Kreis](#) im Nordwesten Thüringens möchte Energie sparen und den Klimaschutz vorantreiben. Zu diesem Zweck lässt der Landkreis 35 öffentliche Gebäude energetisch sanieren. Diese Maßnahme ist Teil des Projekts „CO₂contracting: build the future!“. Dieses wird von der Deutschen Energie-Agentur ([dena](#)) im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie betreut. Die Sanierungen werden vom Unternehmen [Engie Deutschland](#) durchgeführt.

Laut einer Pressemitteilung von Engie ist der Energiedienstleister für die Planung, Finanzierung und Umsetzung der Maßnahmen verantwortlich. Der Landkreis zahlt die Investition über die eingesparten Energiekosten zurück. Der Vertrag läuft über zwölf Jahre. In diesem Zeitraum sollen jährlich rund 440.000 Euro Energiekosten eingespart und der CO₂-Ausstoß gleichzeitig um etwa 1.600 Tonnen pro Jahr reduziert werden.

Nach eigenen Angaben investiert Engie Deutschland rund 4,1 Millionen Euro in das Projekt. Zwölf Gebäude sollen eine besonders umfassende technische Modernisierung erhalten. Diese umfasst unter anderem moderne Heiztechnik, neue Steuerungssysteme für die Gebäudetechnik sowie Anlagen zur Wärmerückgewinnung. Zusätzlich werden drei Photovoltaikanlagen mit einer Gesamtleistung von 530 Kilowattpeak installiert. Auch die Beleuchtung wird auf LED umgestellt. In vier Schulen ist zudem eine Dämmung der Dachböden vorgesehen.

„Im Unstrut-Hainich-Kreis sind wir stolz, ein Teil des Modellvorhabens ‚CO₂contracting: build the future!‘ zu sein, denn wir sind die erste Kommune überhaupt, die in Thüringen auf Energiespar-Contracting setzt“, sagte Landrat Thomas Ahke. „Damit gehen wir einen wichtigen Schritt für unsere nachhaltige Zukunft und zeigen, wie wirtschaftliche Vernunft und kommunaler Klimaschutz Hand in Hand gehen.“

(al)

Stichwörter: Energieeffizienz, ENGIE Deutschland, Contracting, Energiespar-Contracting, Unstrut-Hainich-Kreis